



COMITÉ DU BAS-RHIN
COMITÉ DU HAUT-RHIN

Communiqué de presse

Prévention du cancer du col de l'Utérus « Se vacciner, c'est à 14 ans et c'est gratuit ! »

Les scientifiques ont mis en évidence le lien entre le cancer du col de l'utérus et les papillomavirus humains. Aujourd'hui, 2 vaccins existent pour prévenir les infections à papillomavirus, responsables de ce cancer : ils s'adressent en priorité aux jeunes filles de 14 ans mais peuvent également être proposés sous certaines conditions aux jeunes femmes de 15 à 23 ans. Ils doivent être administrés en 3 doses sous 6 mois.

Seules 1/3 environ des jeunes filles de 14 ans sont actuellement vaccinées en Alsace. Il est indispensable de mettre en œuvre tous les moyens possibles pour promouvoir la vaccination **anti HPV** afin qu'au moins 50% d'entre elles soient vaccinées au cours de l'année.

S'appuyant sur les dernières recommandations des Hautes Autorités de Santé Publique, les Comités du Bas-Rhin et du Haut Rhin de la Ligue contre le Cancer se sont ainsi associés pour contribuer à la gratuité de la vaccination pour les jeunes filles de 14 ans. Pour ce faire, ils prennent en charge le coût résiduel du vaccin pour les foyers n'ayant ni complémentaire santé ni Couverture Médicale Universelle (CMU). La démarche se fait par l'intermédiaire du pharmacien chez lequel la jeune fille achète ses doses de vaccin : celui-ci avance le coût résiduel qui lui est ensuite remboursé par le Comité de son département.

En 2010, seules les pharmacies appartenant au Syndicat des Pharmaciens du Haut-Rhin et à la Chambre Syndicale des pharmaciens du Bas-Rhin étaient partenaires de l'opération. La totalité des officines ne participant à cette démarche, l'ensemble du territoire n'avait pu être couvert lors de cette campagne.

Aujourd'hui, en 2012, les Comités de la Ligue contre le Cancer du Haut-Rhin et du Bas-Rhin relancent cette campagne, renforcés et entourés cette fois par tous les Syndicats et Unions des pharmacies d'Alsace :

- ▶ Le Conseil Régional de l'Ordre des Pharmaciens d'Alsace
- ▶ La Chambre Syndicale des Pharmaciens du Bas-Rhin
- ▶ Le Syndicat des Pharmaciens du Haut Rhin
- ▶ L'Union Nationale des Pharmacies de France Délégation Alsace
- ▶ L'Union Syndicale des Pharmaciens d'Officine du Bas-Rhin
- ▶ L'Union Syndicale des Pharmaciens d'Officine du Haut-Rhin

La Mutualité Française d'Alsace est également partenaire.

Par ailleurs, afin de promouvoir cette campagne, les deux comités alsaciens développeront un certain nombre d'outils à l'échelle régionale à partir de la rentrée de septembre 2012. Il a été ainsi décidé de mener une action de fond, qui va se dérouler sur plusieurs mois, voire plusieurs années, autour de la **prévention du cancer du col de l'utérus par la vaccination**. Il s'agira de sensibiliser les jeunes filles, mais aussi leurs parents, à l'intérêt majeur d'une vaccination pour prévenir ce cancer.

Bon à savoir

Cette campagne s'inscrit en totale conformité avec les recommandations du Plan Cancer 2009-2013 dans sa mesure 13.1 : « Améliorer les taux de couverture vaccinale contre le HPV des jeunes filles de 14 ans ».

La vaccination dans la prévention du cancer du col de l'utérus est recommandée par la Haute Autorité de Santé Publique.